

令和4年度 第16回「まちづくり会議」概要 鶴来地区

日 時：令和4年6月21日（火） 19：00～20：00

場 所：鶴来公民館1階 ホール

参加団体等：町会長協議会、民生委員児童委員協議会、鶴来寿齢会、鶴来生活学校、鶴来女性の会、鶴来地区子ども会育成会、防犯協会鶴来支部、鶴来青年クラブ、公民館長など

発言【1】

鶴来支所の市民福祉課長がここ数年1年ごとに変わっている。

人事について、専門職の人材の常駐、人材の補強は行っているか

【市】

人員に関しては、デジタル化の観点から、鶴来支所で相談内容に対応できる職員（専門）がいない場合でも、本庁とすぐ連携する環境を整えています。

本庁、支所、サービスセンターの連携を強化していくことが、今後の課題であると考えます。併せて社会福祉協議会との連携や情報の共有も必要と考えています。

発言【2】

美川生活学校と鶴来生活学校が県大会に参加でき、助かった。（社会教育バス）

【市】

社会教育バスは、社会教育団体が社会教育活動を行う場合に、行き先や乗車人数の要件をふまえて利用していただいております。

今後もご利用ください。

発言【3】

公民館や保健センターでは、現在調理室の利用ができない。コロナも少し緩和してきたので利用したい

【市】

公民館では調理室の利用は再開しているが、同室での飲食を制限しています。また、利用人数が多い場合は感染対策の観点から制限を設ける場合があります。

「公民館における新型コロナウイルス感染拡大予防ガイドライン」に基づき適正な利用を進めていきます。

発言【4】

生活学校ではマイボトルの持参をして、プラスチックごみの削減に取り組んでいる。また、参加者に花を配って環境の美化に努めている

【市】

白山市地球温暖化対策地域推進計画及び一般廃棄物処理基本計画で家庭における行動目標の1つとして掲げており、マイボトルの使用の促進・啓発を行っている。

発言【5】

今後、アルミ缶とスチール缶の分別は簡略化されるのか

【市】

アルミ缶とスチール缶の混合収集の実施はないので、処理施設の作業軽減や運営コストの削減を図るためにも家庭での分別をお願いします。

発言【6】

高瀬川は合併前から工事を行い、大国町の途中まで整備工事が進んでいるが、その後十数年未着工のままである。災害時に不安なので早めに着工していただきたい

【市】

高瀬川に関しましては、期成同盟会を作っていただくのが望ましい。地区内全体で意見を統一し、土地提供をお願いしながら整備を行っていききたい。

発言【7】

鶴来大国町西には土地開発公社が持つ土地が 550 坪ほどある。

駅の西側の整備に利用すればどうか。券売機を設置して西側から駅構内に入れるようにしたり、駐車場を作れば電車を利用する人も増えるのではないか。

【市】

存続の危機にあります北陸鉄道石川線につきましては、現在、金沢市を中心とした 4 市 2 町で形成する石川中央都市圏において、「国」「県」「沿線市町」「公共交通事業者」「住民団体の代表」「経済団体」などで構成する地域公共交通協議会が令和 4 年 2 月に設立しております。

今後、この協議会において「北陸鉄道石川線の持続性を確保するための取組みのあり方」などについて検討が行われ、令和 5 年 2 月に今後の方向性を示した「地域公共交通計画」を策定することとなっております。

本市といたしましては、今後のあり方について協議会で検討される中、鶴来駅西

側からの駅利用も含め、最善の結果となるよう努めてまいりたいと考えております。

発言【8】

期日前投票の期間について、告示後すぐできるようにしてほしい

【市】

令和4年3月の石川県知事選挙から、イオンモール白山で期日前投票所を開設いたしました。今後、鶴来支所での期日前投票は告示の翌日からできるようにいたします。

発言【9】

鶴来5地区では令和6年からのコミュニティセンター設置に賛成している。白山市28地区同時スタートが望ましいのではないかと。

【市】

一斉スタートが望ましいが、コロナ禍の影響や地区ごとの問題点もあるので、コミュニティ組織を立ち上げる際には、完成形を求める必要はないと考えております。

まずは、28地区全体が取り組むべき防災関係に取り組み、その上で地域ごとの課題や福祉等を考えていく形が望ましいと考えている。